

Número 1.436 - 21 de diciembre 2014

Santa y Feliz Navidad



"Os anuncio una gran alegría para todo el pueblo: Os ha nacido un salvador: el Mesías, el Señor.

Y os doy esta señal: Encontraréis un niño envuelto en pañales y acostado en un pesebre". (Lucas 2, 11)

Nombramiento y toma de posesión del nuevo arzobispo de Zaragoza, Mons. Vicente Jiménez Zamora

La nunciatura apostólica en España comunicó el pasado día 12 de diciembre la elección de Mons. Vicente Jiménez Zamora como arzobispo de la archidiócesis de Zaragoza. En páginas interiores publicamos la nota de prensa y el saludo e invitación, a la toma de posesión del nuevo arzobispo, por parte del administrador diocesano don Manuel Almor Moliner.

Hoy, domingo día 21, a las 5 de la tarde, tomará posesión el nuevo arzobispo en la catedral basílica de Ntra. Sra. del Pilar, ceremonia a la cual estamos todos invitados. Desde esta publicación le damos la más cordial bienvenida e invitamos a todos a pedir al Señor y a la Virgen para que el ministerio del nuevo arzobispo de Zaragoza sea fecundo.



La HOJA DIOCESANA desea a todos sus lectores y amigos, de forma especial a los Mensajeros y Mensajeras que la lleváis cada semana a tantos hogares de nuestra Diócesis, una SANTA y FELIZ NAVIDAD

EVANGELIO • IV DOMINGO DE ADVIENTO • LUCAS 1, 26-38. CICLO A

"En aquel tiempo, el ángel del Señor fue enviado por Dios a una ciudad de Galilea, llamada Nazaret, a una virgen desposada con un hombre llamado José, de la estirpe de David; la virgen se llamaba María. El ángel, entrando a su presencia, dijo: - Alégrate, llena de gracia, el Señor está contigo; bendita tú entre las mujeres. Ella se turbó ante estas palabras, y se preguntaba qué saludo era aquél. El ángel le dijo: -No temas, María, porque has encontrado gra-

cia ante Dios. Concebirás en tu vientre y darás a luz un hijo y le pondrás por nombre Jesús. Será grande, se llamará Hijo del Altísimo, el Señor Dios le dará el trono



de David su padre, reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin. Y María dijo al ángel: -¿Cómo será eso, pues no conozco varón? El ángel le dijo: - El Espíritu Santo vendrá sobre ti, y la fuerza del Altísimo te cubrirá con su sombra; por eso el santo que va a nacer se llamará Hijo de Dios. Ahí tienes a tu pariente Isabel que, a pesar de su vejez, ha concebido un hijo, y ya está de seis meses la que llamaban estéril, por-

que para Dios nada hay imposible. María contestó: -Aquí está la esclava del Señor, hágase en mí según tu palabra".

Una Virgen Madre

■l Adviento se nos acaba. Hemos escuchado a Isaías, un profeta ■ de confianza, consuelo, gozo y paz. Nos han impresionado las palabras recias de Juan Bautista, predicador de la conversión. Hoy miramos al vientre de una madre que es virgen. Como nuestros hermanos orientales en las liturgias de estos días, nos preguntamos llenos de sorpresa: Jesús, sabemos que vienes, que ya estás aquí, ¿qué te podemos ofrecer? "Nosotros te ofrecemos una Virgen Madre". Es la ofrenda que pone la humanidad ante la sombra del Altísimo. Y la ofrenda queda bendecida, convirtiéndose inmediatamente en la puerta de la Navidad. A la Navidad se llega por un vientre, el "bendito vientre de María", cuyo fruto es Jesús.

Esta bendición de Dios se realiza sobre María y, en ella, que es nuestra madre en el orden de la gracia, se convierte en la realidad de cada miembro de la Iglesia. Dios se hace presente y se compromete con una promesa. Esta promesa no se entiende. Es más, es necesario ser atrevido y preguntar con sencillez ";cómo será eso?". Y la respuesta es, como siempre, Dios lo puede todo, fíjate en los santos. "Y la dejó el ángel". María se queda sola. No, sola, no: con un Hijo que no puede explicar. Nadie puede explicarlo, salvo "Dios, único sabio". Hasta la Navidad, cuando brille la aurora, sobran los discursos. María, los cristianos, tú y yo, todos nos recogemos con Dios dentro de nuestra intimidad, para que sea Él quien nos recuerde que no somos nosotros los que le podemos "construir una casa para que habite en ella". Va a ser Él el que nos dé la paz; el que nos construya la casa; el que se prepare un hogar puro, humilde, devoto.

Con el nacimiento de Jesucristo, nacerá nuestra paz. Por eso, puede cesar nuestra tristeza y pueden gozar todas las familias de las naciones, porque en este seno virginal ya está viviendo el Señor que ha formado el universo.

De momento, nos recogemos dentro de la Iglesia. Esta familia nuestra es hogar-vientre de la Madre, es esposa, es Navidad. Porque la Navidad es la Navidad de nuestro corazón que guarda la palabra del Señor: recibir el reino de Dios siempre que quiera venir a nosotros. Recibirlo silenciosos, recogidos, piadosos para no estorbar los altos planes de Dios sobre nosotros. Como ella, que sólo supo decir una palabra: "Aquí está la esclava del Señor".

José Antonio Calvo Gracia

Palabra de Dios para la semana

- **21 IV DOMINGO DE ADVIENTO** 2Sam 7, 1-5. 8b-12. 14a. 16. Sal 88. Rom 16, 25-27. Lc 1, 26-38. **«¡Oh, Sol!».**
- **22 LUNES DE LA IV SEMANA DE ADVIENTO, feria** 1Sam 1, 24-28. Salmo: 1S 2,1-8. Lc 1, 46-56. **«¡Oh, Rey!».**
- **23 MARTES DE LA IV SEMANA DE ADVIENTO, feria** Mal 3, 1-4. 23-24. Sal 24. Lc 1, 57-66. **«¡Oh, Emmanuel!».**
- **24 MIÉRCOLES DE LA IV SEMANA DE ADVIENTO, feria** 2Sam 7, 1-5. 8b-12. 14a. 16. Sal 88. Lc 1, 67-79. **Misa vespertina de la vigilia**: Is 62, 1-5. Sal 88. Hch 13, 16-17. 22-25. Mt 1, 1-25.
- **25** JUEVES. SOLEMNIDAD DE LA NATIVIDAD DEL SEÑOR. Misa a medianoche: Is 9, 1-3. 5-6. Sal 95. Tit 2, 11-14. Lc 2, 1-14. Misa a la aurora: Is 62, 11-12. Sal 96. Tit 3, 4-7. Lc 2, 15-20. Misa del día: Is 52, 7-10. Sal 97. Heb 1, 1-6. Jn 1, 1-18.

OCTAVA DE NAVIDAD

- **26 VIERNES. SAN ESTEBAN, protomártir, fiesta** - Hch 6, 8-10; 7, 54-60. - Sal 30. - Mt 10, 17-22.
- 27 SÁBADO: SAN JUAN, apóstol y evangelista, fiesta 1Jn 1, 1-4. Sal 96. Jn 20, 2-8.
- 28 DOMINGO. LA SAGRADA FAMILIA: JESÚS, MARÍA Y JOSÉ, fiesta Eclo 3, 2-6. 12-14. Sal 127. Col 3, 12-21. Lc 2, 22-40. JORNADA POR LA FAMILIA Y LA VIDA.

En las misas del día de Navidad, en el Credo, a las palabras "y por obra del Espíritu Santo..." todos se arrodillan. Es un gesto de adoración a Jesús nacido.



Comunicado del administrador diocesano con motivo del nombramiento del nuevo arzobispo de Zaragoza

La Nunciatura Apostólica en España me ha comunicado, con fecha de hoy 12 de diciembre, que el papa Francisco ha nombrado arzobispo de Zaragoza a Mons. Vicente Jiménez Zamora, hasta ahora obispo de la diócesis de Santander.

La toma de posesión y entrada en la Archidiócesis tendrá lugar, D. m., el próximo domingo 21 de diciembre a las 17.00 horas en la catedral basílica de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza.

Recibimos con gozo el nombramiento de Mons. Vicente Jiménez Zamora como arzobispo de Zaragoza y pedimos al Señor, por intercesión de nuestra Virgen del Pilar, que sea un buen pastor, que nos anime en la fe, nos congregue en la caridad y fortaleza en la esperanza.

Manuel Almor Moliner Administrador diocesano de Zaragoza



Invitación a la toma de posesión del arzobispo de Zaragoza, Mons. Vicente Jiménez Zamora.

MANUEL ALMOR MOLINER, ADMINISTRADOR DIOCESANO DE LA ARCHIDIÓCESIS DE ZARAGOZA

Queridos sacerdotes, religiosos/as y fieles de nuestra diócesis de Zaragoza: Un saludo cordial y fraterno para todos

Con gozo os comunico la noticia esperada: el nombramiento de Mons. Vicente Jiménez Zamora como Arzobispo de Zaragoza, hasta hoy, Obispo de <u>Santander</u>. Con el Colegio de Consultores lo hemos hecho público hace unos momentos.

Recibimos a D. Vicente con las manos extendidas y el corazón abierto, ofreciéndole nuestro afecto y colaboración para anunciar con él la alegría del evangelio, como dice en su primer saludo.

Reitero mi invitación para orar al Señor, por intercesión de Nuestra Señora del Pilar, por nuestro nuevo Arzobispo, ahora con rostro y nombre concretos, para que sea buen Pastor que nos anime en la fe, nos congregue en la caridad y fortalezca nuestra esperanza.

La toma de posesión y entrada en la Diócesis será el próximo día 21 de diciembre, 4º Domingo de Adviento, a las 5 de la tarde, en la Catedral Basílica de Nuestra Señora del Pilar. Estáis todos invitados. Será el momento de mostrarle nuestro respeto y adhesión.

Zaragoza, a 12 de diciembre de 2014

BIOGRAFÍA DEL NUEVO ARZOBISPO DE ZARAGOZA VICENTE JIMÉNEZ ZAMORA

Datos personales

Nació el 28 de enero de 1944 en Ágreda (Soria). Realizó sus estudios en el seminario diocesano de El Burgo de Osma (Soria); en la Universidad Pontificia de Comillas (Santander), y en diversas universidades de Roma. Fue ordenado sacerdote en El Burgo de Osma, el 29 de junio de 1968.

Estudios

Es licenciado en Filosofía por la Universidad de Santo Tomás de Roma; licenciado en Teología Dogmática por la Universidad Gregoriana de Roma; especializado en Teología Moral por la Academia Alfonsiana de la Universidad Lateranense de Roma.



El papa Francisco saludando al actual arzobispo de Zaragoza el pasado día 27 de noviembre en Roma.

Cargos pastorales

Ha sido formador y profesor de materias teológicas en el seminario diocesano de Osma-Soria. Profesor de Religión en el Instituto Antonio Machado y de Ética Profesional en la Escuela Universitaria de Enfermería de Soria.

Cura encargado de varias parroquias rurales en la diócesis de Osma-Soria.

Ha desempeñado los cargos de delegado de Enseñanza y del Clero; vicario Episcopal para el Sínodo. Miembro del Consejo de Gobierno, del Colegio de Consultores, del Consejo Presbiteral, del Consejo Pastoral y del Consejo de Asuntos Económicos.

En febrero de 2001 fue nombrado vicario general de la Diócesis. Antes de ser nombrado obispo, era administrador diocesano de Osma-Soria, sede vacante.

Obispo de Osma-Soria y de Santander

El papa Juan Pablo II lo nombró obispo de la diócesis de Osma-Soria, el 21 de mayo de 2004. Recibió la ordenación episcopal de manos del nuncio apostólico en la catedral de El Burgo de Osma, el 17 de julio de 2004.

Fue nombrado obispo de Santander por el papa Benedicto XVI, el 27 de julio de 2007. Tomó posesión de la Diócesis, el 9 de septiembre de 2007.

Cargos en la Conferencia Episcopal Española

Ha pertenecido a la comisión episcopal de la Doctrina de la Fe y a la de Pastoral Social. Ha sido el responsable de la Pastoral Penitenciaria en las cárceles españolas. En la actualidad es presidente de la comisión episcopal para la Vida Consagrada.

El papa Francisco le nombró el 25 de febrero de 2014 miembro de la Congregación para los Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica.

El papa Francisco lo ha nombrado arzobispo de Zaragoza hoy 12 de diciembre de 2014.

Arzobispo de Zaragoza

El papa Francisco lo ha nombrado Arzobispo de Zaragoza el 12 de diciembre de 2014. Hoy 21 de diciembre toma posesión de la archidiócesis de Zaragoza.



Exhortación apostólica Evangelii Gaudium

265. Toda la vida de Jesús, su forma de tratar a los pobres, sus gestos, su coherencia, su generosidad cotidiana y sencilla, y finalmente su entrega total, todo es precioso y le habla a la propia vida. Cada vez que uno vuelve a descubrirlo, se convence de que eso mismo es lo que los demás necesitan, aunque no lo reconozcan: «Lo que vosotros adoráis sin conocer es lo que os vengo a anunciar» (Hch 17,23). A veces perdemos el entusiasmo por la misión al olvidar que el Evangelio responde a las necesidades más profundas de las personas, porque todos hemos sido creados para lo que el Evangelio nos propone: la amistad con Jesús y el amor fraterno. Cuando se logra expresar adecuadamente y con belleza el contenido esencial del Evangelio, seguramente ese mensaje hablará a las búsquedas más hondas de los corazones: «El misionero está convencido de que existe ya en las personas y en los pueblos, por la acción del Espíritu, una espera, aunque sea inconsciente, por conocer la verdad sobre Dios, sobre el hombre, sobre el camino que lleva a la liberación del pecado y de la muerte. El entusiasmo por anunciar a Cristo deriva de la convicción de responder a esta esperanza» [208]. El entusiasmo evangelizador se fundamenta en esta convicción. Tenemos un tesoro de vida y de amor que es lo que no puede engañar, el mensaje que no puede manipular ni desilusionar. Es una respuesta que cae en lo más hondo del ser humano y que puede sostenerlo y elevarlo. Es la verdad que no pasa de moda porque es capaz de penetrar allí donde nada más puede llegar. Nuestra tristeza infinita sólo se cura con un infinito amor.

266. Pero esa convicción se sostiene con la propia experiencia, constantemente renovada, de gustar su amistad y su mensaje. No se puede perseverar en una evangelización fervorosa si uno no sigue convencido, por experiencia propia, de que no es lo mismo haber conocido a Jesús que no conocerlo, no es lo mismo caminar con Él que caminar a tientas, no es lo mismo poder escucharlo que ignorar su Palabra, no es lo mismo poder contemplarlo, adorarlo, descansar en Él, que no poder hacerlo. No es lo mismo tratar de construir el mundo con su Evangelio que hacerlo sólo con la propia razón. Sabemos bien que la vida con Él se vuelve mucho más plena y que con Él es más fácil encontrarle un sentido a todo. Por eso evangelizamos. El verdadero misionero, que nunca deja de ser discípulo, sabe que Jesús camina con él, habla con él, respira con él, trabaja con él. Percibe a Jesús vivo con él en medio de la tarea misionera. Si uno no lo descubre a Él presente en el corazón mismo de la entrega misionera, pronto pierde el entusiasmo y deja de estar seguro de lo que transmite, le falta fuerza y pasión. Y una persona que no está convencida, entusiasmada, segura, enamorada, no convence a nadie.

FRANCISCO

SCRIBE NUESTRO OBISPO





Queridos hermanos en el Señor: Os deseo gracia y paz.

El Señor se acerca, desea plantar su tienda entre nosotros, quiere habitar entre nosotros. Se aproxima como peregrino y solicita hospedaje. ¿Encontrará sitio?

Estamos muy ocupados y aturdidos. Son muchos los quehaceres que nos ocupan, nos preocupan y nos distraen. Tenemos muchas cosas que preparar. Hemos de seleccionar regalos apropiados para personas muy queridas. Revisamos la lista de las personas que nos felicitaron en Navidad el año pasado y siempre queda alguien cuya felicitación llegó con retraso y no recibió respuesta.

Tenemos que preparar las celebraciones, la música, la letra de nuestros mensajes, el tono de nuestra presencia. Y, en medio de tantas actividades, perdemos el horizonte y apenas disponemos de unos minutos para hacerle un lugar en nuestra vida al Señor que viene.

Experimentamos el cansancio tenso e insatisfecho de las actividades mal vividas, carentes de las motivaciones apropiadas, sin espíritu.

Hay muchos signos externos de fiesta y de consumo. Signos superficiales que desvían nuestra atención del misterio que nos disponemos a celebrar.

Vivimos inmersos en un relativismo práctico que consiste en "actuar como si Dios no existiera, decidir como si los pobres no existieran, soñar como si los demás no existieran, trabajar como si quienes no recibieron el anuncio no existieran" (EG 80).

¡Qué enorme ingratitud la de aquel pueblo que no acogió en sus hogares al Esperado de los tiempos! Vino a los suyos y los suyos no le recibieron. ¡Qué gran desprecio! ¡Qué falta de atención y de acogida!

Pero no son menores nuestra ingratitud, nuestro desprecio, nuestra desidia que nos impide crecer en atención y acogida.

Da la sensación de que nos hay espacio para Dios, de que no disponemos de tiempo para abrirle las puertas de nuestra vida. Casi parece como un visitante inesperado e inoportuno.

"Cuando la vida interior se clausura en los propios intereses, ya no hay espacio para los demás, ya no entran los pobres, ya no se escucha la voz de Dios, ya no se goza la dulce alegría de su amor, ya no palpita el entusiasmo por hacer el bien" (EG 2).

Entre recuerdos nostálgicos y ensoñaciones fantasiosas no descubrimos la trascendencia de este "hoy" que se abre al Absoluto; mejor, de este hoy en el que el Absoluto quiere abrirse paso y solicita una amable respuesta y una cálida acogida.

El nacimiento del Señor nos invita a disfrutar del amor personal de Dios que se hace hombre, se entrega por nosotros y está vivo ofreciendo su salvación y su amistad.

Hemos de vivir con pasión el presente, para experimentar un amor apasionante y responder con apasionado amor. No podemos desaprovechar el momento oportuno, la ocasión favorable, el tiempo de gracia.

El Señor viene. ¿Encontrará sitio?

¡Que sí, que esta vez nos lo vamos a tomar en serio! En serio, pero con una alegría desbordante.

¡Que sí, que esta vez sí que encontrará sitio! ¡Feliz Navidad!

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.

+ Julian Ruiz Mantorell Ob. de Huesca y de Jaca

DIÓCESIS DE HUESCA

Crecen los usuarios del Dispensario Médico de Cruz Blanca y la necesidad de voluntarios

l número de personas que acude al Dispensario Médico de Cruz Blanca se ha multiplicado por diez, desde la aprobación, hace dos años, de la Reforma Sanitaria. Por ello, se ha incrementado la necesidad de nuevos voluntarios para mantener la actividad de dicho Dispensario, ubicado en el Centro Social Hermano Isidoro, en Huesca.

El año en que se aprobó este Real Decreto-Ley, fueron atendidas 32 personas y este año, hasta el mes de septiembre, ya han pasado 343 las personas. Además, ya se han realizado un total de 270 con-



sultas médicas y 289 atenciones para dispensación de fármacos. Otra novedad importante es que los datos muestran un cambio en el perfil de los usuarios, ya que uno de cada tres son españoles y en el 69% de los casos poseen la Tarjeta Sanitaria, pero no pueden hacer frente al copago en los medicamentos.

En el desarrollo diario del Dispensario colabora un equipo de médicos y enfermeros que, tras su jornada laboral, acuden los lunes y miércoles, de 5 a 8 de la tarde, a prestar servicios médicos a las personas que lo precisan. No obstante, Cruz Blanca insiste en que se necesitan más voluntarios para poder mantener el funcionamiento del centro y atender a los más vulnerables.

DIÓCESIS DE TARAZONA

Adviento en el Colegio Sagrada Familia de Tarazona

n nuestro Colegio diocesano también celebramos el Adviento. Hemos comenzado una bonita experiencia que hemos llamado "Padres que rezan por sus hijos". Todos los martes de tres y media a cuatro nos reunimos en la Capilla del Colegio un grupo de padres y madres para, delante del Santísimo, rezar por nuestros hijos, nuestro Colegio y las necesidades de la Iglesia. Lo hacemos rezando las Vísperas del día. Además, el miércoles pasado bendijimos la Corona de Adviento de Primaria y cada niño portó una vela simbólica, pues eran de cartulina para evitar peligros, que después pegamos en los pasillos como signo de espera al Niño Jesús. Los alumnos de Secundaria cada mañana

en la oración meditan un texto de los profetas y una virtud para practicar en el día. Y todo esto en preparación del Belén, del festival de Navidad, de la Operación kilo... Y tantas cosas con las que nuestro Colegio celebra el naci-



miento del Salvador, que es quien realmente preside y orienta nuestra querida SAFA. Os seguiremos informando para que conozcáis y encomendéis nuestras inquietudes y actividades.

Miguel Antonio Franco, director del Colegio

DIÓCESIS DE BARBASTRO-MONZÓN

Belén viviente de Sudanell

Sesenta vecinos de la localidad leridana de Sudanell acudieron el domingo 7 de diciembre al santuario para presentar en la explanada de Torreciudad algunas de las escenas de su belén viviente, que este año llega a la vigésima edición. Al terminar la representación el alcalde de Sudanell, Josep Maria Sanjuan, el sacerdote D. Manuel de la Vega, y la presidenta de la Asociación, Mercé, entregaron al rector del santuario un ejemplar de los gozos de Sudanell y

se llevaron a cabo una suelta de palomas.

El buen tiempo facilitó que muchas familias de los alrededores del santuario acudieran con sus niños para contemplar la representación y hacerse fotos con la Sagrada Familia, los Reyes Magos, el ángel San Gabriel, los pastores o los trabajadores de varios oficios antiguos que estaban ambientados en los parterres de la explanada.

Entre los visitantes se encontraba el presidente de la Comarca de



Somontano, Jaime Facerías, que acudió con su familia y pudo intercambiar experiencias sobre el Belén Viviente de Estadilla.

LUZ, MÁS LUZ • HERMANOS

En esta tierra de cultura católica secular me quejo de que se burlan de nuestra fe, de que amenazan de modo más o menos explícito nuestra libertad de culto público, intentando relegar al ámbito privadísimo la fe; me enfada que de forma abusiva intenten expropiar el patrimonio de nuestras comunidades, que alteren la historia para mostrar una Iglesia perversa y oportunista, enemiga del progreso. Pero al mirar el luminoso rastro de sangre que dejáis en la tierra, a lo ancho del mundo, perseguidos, despreciados, encarcelados y asesinados por ideologías de toda condición enemigas de Cristo, que dejan a Diocleciano como un aprendiz, descubro sangre hermana co-redentora, unida a la de un Señor que bañó con la suya nuestra pobre tierra para endiosar a los hombres.

Prisca y Áquila.

CON TRES PAPAS. Teología breve al filo de los LIBROS • días. Martínez Camino, Juan Antonio.

«Mi servicio como Secretario General de la Conferencia Episcopal —escribe el autor-tuvo lugar, con tres papas, durante el decenio 2003-2013. Este libro es como un diario de esos años, a base de setenta breves escritos publicados —en su mayoría— en la prensa, al hilo de sucesos eclesiales y sociales. Francisco repite que la Iglesia es «memoriosa»: vive de la memoria de Jesucristo y de sus testigos. Pues bien, aquí se reflexiona acerca de los testigos del Señor en estos tiempos: sobre la persona y enseñanzas de Juan Pablo II, Benedicto XVI y Francisco. Sobre unos testigos muy especiales: los mártires del siglo XX, primeros valedores de la nueva evangelización, según san Juan Pablo II. Sobre otros santos, actuales estos años: como Rafael Arnáiz, Newman, Ignacio de Loyola, Francisco Javier o Pedro Fabro. Sobre cuestiones candentes de moral: la dignidad del embrión, el matrimonio, los sujetos del derecho a la educación, la enseñanza de la religión en la escuela, la unidad de España, las relaciones entre el Estado y la Iglesia, la crisis moral y económica y los principios que rigen el correcto abordaje de temas así. Me he permitido incluir también algunos testimonios relativos a mi Ordenación episcopal». Precio: 17,31 euros.

ATENCIÓN: RECOGEMOS MEDICAMENTOS EN GENERAL CUYA FECHA DE CADUCIDAD SEA A PARTIR DE FEBRERO DE 2016

> MATERIAL SANITARIO EN GENERAL

SONOTONES

GAFAS GRADUADAS

CAMPAÑA DE RECOGIDA DE MEDICINAS POR SU COLABORACIÓN!

El reciclaie de medicamentos caducados, jarabes, pomadas y colirios usados, es exclusivo del "PUNTO SIGRE" habilitado en todas las farmacias.

GRACIAS





DE ZARAGOZA. Desde el 8 de DICIEMBRE de 2014 al 6 de ENERO de 2015.



DELEGACIÓN **EDISCOPAL** DE MISIONES

Casa de la Iglesia Plaza de La Seo. 6, 2º, 219 50001—Zaragoza

Horario: de lunes a viernes de 9,30 a 13,30 h



APUNTES PARA EL DÍA A DÍA

Hagamos oración para que el Evangelio llegue a todos los hombres

Imitando al Apóstol Pablo y pensando en los inmigrantes, en los pobres, sobre todo en los que carecen de vivienda, en los enfermos, pidamos con la Iglesia a Dios Padre por mediación de Jesús, que nos dé entrañas de misericordia ante toda miseria humana, que nos inspire el gesto y la palabra oportuna frente al hermano solo y desamparado, que nos ayude a ser disponibles ante quien se siente explotado y deprimido; que la Iglesia y cada una de nuestras comunidades cristianas sea un recinto de verdad y de amor, de libertad, de justicia y de paz, para que todos encuentren en ella motivos para seguir esperando (*Plegaria eucarística* V/b).

Debemos trabajar para que el Evangelio llegue a todos los hombres. Este es el claro mandato de Jesús a su Iglesia (cf Mt 28, 19).

Siempre es posible amar a nuestro prójimo; siempre es posible orar por la conversión de quienes no conocen a Jesús; siempre es posible buscar la ocasión para sembrar la semilla evangélica o para preparar el terreno.

En toda ocasión es bueno tener en cuenta la advertencia del P. H. de Lubac:

"Nunca se prometió que los cristianos serían muchos, los más. (Se les anunció más bien lo contrario). Tampoco de les dijo que parecerían siempre los más fuertes, ni que todos los hombres serían conquistados por otro ideal que el suyo. Pero en todo caso, el cristianismo no tendrá nunca eficacia real, ni existencia real, ni hará conquistas reales más que por la fuerza del espíritu propio de él, por la fuerza de la caridad" (P.H. de Lubac, El drama del humanismo ateo, Ed. Encuentro, Madrid 1997, p. 92).

+ Elias Vanes arz. em. de Zarzgoza

Arzobispo emérito de Zaragoza



La Delegación de Medios de Comunicación Social de la Diócesis de Jaca, y la Dirección de esta Hoja IGLESIA EN JACA desea a todos sus lectores y colaboradores que seáis felices, que disfrutéis de estos días de la Navidad, que Dios os bendiga, y que en 2014 sintáis cómo os acompaña en todo momento y circunstancia.

BELENES MONTAÑEROS

Estamos llegando a la Navidad y una de las actividades más importantes que se realizan en nuestra tierra altoaragonesa es la colocación de belenes montañeros. Ya queda lejos aquel primer belén montañero que Montañeros de Aragón-Zaragoza colocó en 1962 en la Peña del Sol, junto al Pusilibro, muy cerquita del Castillo de Loarre.

Desde entonces multitud de clubs de montaña, cofradías, hermandades y asociaciones de todo tipo imitan anualmente tan feliz iniciativa.

Estos son algunos de los belenes montañeros que durante los próximos días van a instalarse en las cumbres y cuevas de nuestras dos diócesis:

- El del Club Pirineista Mayencos de Jaca, en la Tuca de Candanchú
- El popular del Club Pireneista Mayencos, en la Cruz de Oroel.
- El de la Asociación de Militares en la Reserva.
- El de la Virgen de la Cueva, en Oroel.
- El de la Hermandad de Santa Elena, en la ermita de Santa Elena de Biescas
- El de la Sección de Senderismo del Club Asamún, de Hecho: Cuevas de Susuey.
- El de la Asociación Cultural Erata, de Biescas en Ermita de San Benito de Erata.
- El de los Grupos de Montaña de Sabiñánigo, en el Puerto de Santa Orosia
- Y el de la Asociación Camino de Santiago en Villanúa



Líneas de pastoral para el curso 2014-2015 - (l)

Al preparar la pastoral de nuestra Iglesia Diocesana de este curso 2014-2015 todos fuimos conscientes de que un punto clave era la pastoral familiar.

Reconocemos el gran desafío pastoral que la realidad de la familia plantea a la evangelización



Y, en este desafío, la exhortación *Evangelii Gaudium* del Papa Francisco, que venimos estudiando desde su aparición, es como una luz que da criterios y orientación a nuestro caminar en la tarea de la evangelización.

Nos ha enriquecido mucho, también, el estudio de los documentos que han ido surgiendo de la preparación y desarrollo del Sínodo Extraordinario sobre la familia que ha tenido lugar en el mes de octubre. Seguiremos atentos durante todo el curso a las nuevas aportaciones.

Así las cosas, después de un período de preparación en las parroquias y comunidades, el 18 de octubre nos juntamos en la Jornada Diocesana de Pastoral presididos por nuestro Obispo, D. Julián, sacerdotes, consagrados, laicos, familias... para, en clima de oración, escucha y diálogo, concretar qué pide Dios a nuestra Iglesia Diocesana este curso en este ámbito prioritario de la pastoral familiar.

El compromiso que ahora expresamos lo ponemos en las manos del Señor pidiendo su Espíritu para ser Iglesia convertida y misionera este curso. Lo ponemos también en manos de toda la Comunidad Diocesana para que, entre todos, sirvamos al Evangelio de la familia.

- Valoramos el sacrificio, preocupación e interés de los padres por sacar adelante la familia.
- Queremos estar muy atentos y acompañar a los sufrimientos familiares por rupturas, marginación...
- La falta de espiritualidad en los matrimonios y en la vida de familia nos plantea defender la cultura de la vida y también defender y fomentar la institución familiar. Queremos hacerlo como comunidad y también individualmente.
- Queremos ayudar a involucrar a la familia en la vida de la Iglesia. Para ello hemos de mostrar mejor la Parroquia como una familia, familia de familias. Eso nos compromete a abrirnos a todas las familias, sin excluir a nadie; a estar cerca, a visitar, ser presencia cercana, acogedora, comprensiva. Hemos de establecer más espacios de relación y comunicación.
- Sabemos que la crisis de fe se manifiesta en indiferencia de cara a la Iglesia y en que muchos padres no asumen la tarea de ser transmisores de la fe y de las costumbres y prácticas cristianas a los hijos. Por eso queremos ayudar a redescubrir la familia como espacio de educación en la fe, dar valor al testimonio de fe de unos para con otros en familia.